



**Gemeinde Fällanden**  
Fällanden Benglen Pfaffhausen

## **Medienmitteilung des Gemeinderats Fällanden**

Fällanden, 16. Dezember 2020

### **Stellungnahme des Gemeinderats zum Rekursentscheid des Bezirksrats betreffend Gemeindeversammlungsbeschluss «Umbau des früheren Ladenlokals an der Geerenstrasse 2 in Pfaffhausen»**

*Der Bezirksrat hat am 9. Dezember 2020 über die Rekurse gegen die Abstimmung an der Gemeindeversammlung vom 8. Juli 2020 über die Projektgenehmigung und Bewilligung eines Ausführungskredits für den Umbau des früheren Ladenlokals zu einem Quartier-Treffpunkt mit Ladencafé in Pfaffhausen entschieden. Er hat diesen Gemeindeversammlungsbeschluss infolge Nichtbeachtung der Ausstandspflicht durch Gemeinderätin Maia Ernst und Gemeinderat Pierre André Schärer aufgehoben.*

Der Gemeinderat nahm den Beschluss des Bezirksrats an der Sitzung vom 15. Dezember 2020 mit Befremden zur Kenntnis. Er hat in Abwägung aller Vor- und Nachteile entschieden, das Verfahren trotzdem nicht weiterzuziehen, weil es der Sache nicht dienlich ist und das weitere Vorgehen unnötig verzögert.

Aus Sicht des Gemeinderats beruht die Begründung des Bezirksrats auf falschen Annahmen und ist deshalb nicht schlüssig. Die Verletzung der Ausstandspflicht wird damit begründet, dass sowohl bei Gemeinderätin Maia Ernst als auch bei Gemeinderat Pierre André Schärer bereits vor der Gemeindeversammlung am 8. Juli 2020 eine Interessenkollision bestanden habe.

Der Gemeinderat ist sich der Regelung und Beachtung der Ausstandspflicht sehr bewusst und achtet auf deren strikte Einhaltung. Tatsache ist, dass der Gemeinderat Pierre André Schärer bereits im November 2018 damit beauftragte, ein Projekt für einen Quartier-Treffpunkt mit Ladencafé zu erarbeiten und entsprechende Vorbereitungsarbeiten zu leisten; in dieser Funktion hat er sich für das Projekt eingesetzt. Pierre André Schärer war zu keinem Zeitpunkt Mitglied der Genossenschaft Quartierladen Pfaffhausen.

Im März 2020 wurde das Geschäft vom Gemeinderat behandelt und die Weisung verabschiedet. Zu dieser Zeit existierte die Genossenschaft noch nicht: sie wurde erst am 24. Juni 2020 gegründet (Statutendatum; Eintragung im Handelsregister am 7. September 2020). Entsprechend lag auch kein Interessenskonflikt bei Gemeinderätin Maia Ernst vor.

Der Gemeinderat steht nach wie vor hinter dem Ladencafé-Projekt. Schon seit Langem spricht er sich für die Schaffung eines Begegnungsorts in allen drei Ortsteilen aus und wird dieses Ziel weiterverfolgen. Dass dies einem Bedürfnis der Bevölkerung entspricht, hat auch die rege Teilnahme und der Zuspruch zum Projekt an der Gemeindeversammlung bewiesen.

Aus diesem Grund wird der Gemeinderat das bestehende Projekt überarbeiten und sucht in der Zwischenzeit eine Übergangslösung für die Zwischennutzung des Ladenlokals durch Vereine und freiwillig Engagierte.

*Weitere Auskünfte für Medienschaffende*

Leta Bezzola, Gemeindeschreiberin, leta.bezzola@faellanden.ch, Telefon 043 355 35 96

Tobias Diener, Gemeindepräsident, tobias.diener@faellanden.ch

Gemeindeverwaltung Fällanden



Leta Bezzola Moser

Gemeindeschreiberin